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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 23 3 

Acta número veintitrés de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo Municipal 4 
de Distrito de Cervantes, el seis de junio de dos mil veintitrés, a las diecisiete 5 
horas, con cincuenta minutos con la asistencia de los siguientes concejales: 6 

MIEMBROS PRESENTES 7 
Ana Jacqueline Araya Matamoros   Presidente Suplente 8 
Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria 9 

Margoth Granados Rugama   Propietaria 10 
Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 11 
FUNCIONARIA PRESENTE 12 
Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 13 

MIEMBROS AUSENTES 14 
Roberto Martinez Brenes   Presidente 15 
Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 16 
FUNCIONARIO AUSENTE 17 

Gustavo Castillo Morales   Intendente 18 
Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 19 

siguiente agenda:   20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 22 
ARTÍCULO II: ORACIÓN. 23 
ARTÍCULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 24 

1-Sesión ordinaria 22-2023. 25 
ARTÍCULO IV: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 26 

ARTÍCULO V: DICTAMENES DE COMISIÓN. 27 
ARTÍCULO VI: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 28 
ARTÍCULO VII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 29 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 30 

ARTÍCULO IX: ASUNTOS VARIOS. 31 

ARTÍCULO X: CIERRE DE SESIÓN.  32 
ARTÍCULO II: ORACIÓN 33 

A cargo del concejal propietario Anderson Adrián Calderón Brenes.  34 
ARTICULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 35 

1-Sesión ordinaria 22 -2023. 36 
Se procede a leer todos los acuerdos por parte de la secretaria. 37 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿algún comentario con respecto 38 

al acta anterior? 39 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta se somete a votación el acta 40 

anterior, quien esté de acuerdo que levante la mano. 41 

ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 42 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 43 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 44 
Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo declara aprobada el acta de la 45 
sesión ordinaria 22-2023. COMUNIQUESE. 46 
ARTÍCULO IV: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 47 
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 1-Pacayas,31 de mayo de 2023. Señores y señoras Concejo Municipal de 48 
Distrito de Cervantes. Asunto: Respuesta a oficio SMC-0132-05-2023. 49 

RFERENCIA: ACUERDO PARA LA CONTINUIDAD DE RECOLECCIÓN DE 50 
RESIDUOS SOLIDOS. 51 
Estimados señores y señoras ,después de saludarlos muy respetuosamente y 52 
deseando que tengan muchos éxitos en todas sus funciones personales y como 53 
Concejo Municipal del Distrito de Cervantes, paso a manifestarles mi aceptación a 54 

su solicitud de brindar el servicio de recolección diferenciada de residuos de la 55 
siguiente manera lunes orgánico ,miércoles reciclables, jueves ordinarios y primer 56 
viernes de cada tres meses no tradicional en todo el distrito de Cervantes inclusive 57 

el Asentamiento Santiago por el monto de 4.800.000 (cuatro millones ochocientos 58 
mil colones ) por mes a partir del mes de junio de 2023 y hasta el 31 de diciembre 59 
de 2023 o hasta que se realice el proceso por medio de la plataforma SICOP. 60 
Agradeciendo su atención a la presente y esperando ser cada día mejor en nuestro 61 

compromiso con el ambiente por medio de nuestro trabajo, me despido. Luis 62 
Rodolfo Meléndez Gutiérrez. Gerente propietario Grupo MYV. Tel 87651331. 63 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta perfecto.  64 
2-Cervantes, 01 de junio del 2023. Señores (as) Concejo Municipal de Distrito 65 

de Cervantes. Estimados señores (as): 66 
Reciban un saludo cordial. En respuesta al oficio enviado SMC-0131-05-67 

2023, solicitando una audiencia a la Junta de Educación, les informamos que los 68 
podemos recibir el día lunes 5 de junio a las 2:00 p.m. en sesión ordinaria. 69 

Agradecemos de antemano su confirmación e indicar el tema que desean tratar. 70 
Cintya Montenegro Brenes, secretaria. Junta de Educación Escuela Luis Cruz Meza. 71 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta muy a destiempo. 72 
 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta yo no vi el oficio, se les puede 73 
solicitar otra fecha. 74 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta y ojalá que con anticipación nos digan 75 
que fecha nos pueden atender. 76 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta que disculpen, pero por temas 77 
laborales no podemos asistir. 78 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta y el tema a tratar sería la donación del 79 
terreno. 80 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo que 81 
levante y la mano y que quede en firme. 82 
ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 83 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 84 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 85 

Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo le solicita una disculpa a la Junta 86 
de Educación de la escuela Luis Cruz Meza, por no presentarse a la audiencia el 87 
pasado 5 de junio de 2023, sin embargo por motivos de trabajo se nos complicó 88 

asistir, aprovechamos para solicitar una nueva audiencia, pero por favor avisarnos 89 
con un poco más de anticipación, el tema a tratar es la donación del terreno para la 90 
construcción de la Fuerza Pública. Quedamos atentos, muchas gracias. ACUERDO 91 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 92 

3-Cervantes, 31 de mayo de 2023. CMDC-IGV-032-05-2023. Señores 93 
Concejo Municipal. CMD Cervantes.  94 
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Ref. Solicitud de permisos de construcción, según oficio SMC-0078-03-2023. 95 
Estimado Concejo:  96 

En respuesta a oficio SMC-0078-03-2023 de fecha de 29 de marzo de 2023 97 
y en el cual según acuerdo tomado por este Concejo en Sesión Ordinaria No. 13-98 
2023 de fecha de 28 de marzo de 2023, se adjunta lista de permisos de construcción 99 
tramitados y cancelados desde el 15 de al 31 de mayo del año en curso. Ingra. Betsy 100 
Quesada Echavarría. Dpto. Ingeniería -UTGV. CMD Cervantes. 101 

 102 
Margoth Granados Rugama comenta ¿ustedes recibieron el permiso de 103 

construcción de esa casa que están haciendo? 104 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta nosotros no recibimos permisos de 105 
construcción, es Betsy. 106 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta no estábamos seguro, ahora le 107 
preguntamos a Gustavo. 108 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta ahora le pedimos el nombre de la 109 

persona, lugar y obra que se va a hacer. 110 
4-Señores y Señoras. Alcaldes, Alcaldesas, Intendentes e Intendentas 111 

Municipalidades y Concejos Municipales de Distrito del país. Estimados señores y 112 

señoras: 113 
Reciban un cordial saludo por parte de la Unión Nacional de Gobiernos 114 

Locales (UNGL) institución que representa y agremia al régimen municipal desde 115 
hace 45 años.  116 

En vista del creciente interés en fortalecer los programas de bienestar animal 117 

en sus gobiernos locales, hemos preparado para este año 2023, un encuentro que 118 
les facilitará herramientas para identificar con mayor facilidad los criterios expertos 119 
a la hora de crear programas con énfasis en bienestar animal. Bajo el lema "aliados 120 

o fantasmas" se busca prevenir a los Gobiernos Locales sobre posibles entes que 121 
puedan influir de manera negativa en el quehacer sobre estos temas. 122 

Compartiremos además consejos prácticos de cómo trabajar la gestión 123 
comunitaria en bienestar animal, que se ha demostrado, a nivel mundial, es la mejor 124 

ruta para un cambio efectivo en el reforzamiento del vínculo humano-animal, y todo 125 
se hará desde una perspectiva de prevención, para maximizar los recursos 126 
municipales. 127 
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Asista, fortalezca sus programas e identifique a sus verdaderos aliados. 128 
Confirme su asistencia completando el siguiente formulario. 129 

(Un formulario por persona asistente) 130 
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfsE3VRaGdmOqKh0suSY0z3K131 

t8AbS8yCWp8HGvB47SIXbWFzQ/viewform?usp=sf_link 132 
*Exclusivo para personas funcionarias municipales. Martes 13 de junio, de 133 

8:00 am a las 12:15pm. El encuentro será bimodal. Presencial: instalaciones del 134 

IFAM, Moravia. ¡Las y los esperamos! Organiza: Asociación Nacional Protectora de 135 
Animales (ANPA) Invitan: Instituto de Fomento y Asesoría Municipal (IFAM). Unión 136 
Nacional de Gobiernos Locales (UNGL). Servicio Nacional de Salud Animal 137 

(SENASA). 138 
ARTÍCULO V: DICTAMENES DE COMISIÓN 139 
 1- Comisión de Acueducto. Fecha: 23 de mayo de 2023. Hora de inicio: 4:15 140 
p.m. Hora finalización: 5:30 p.m. Miembros presentes: Lucía Ramirez, Presidente 141 

de comisión. Jacqueline Araya, Secretaria de comisión. Anderson Calderón, 142 
Concejal propietario. Funcionarios presentes Gustavo Castillo Morales, Intendente 143 
Municipal. Meylin Araya Orozco, Encargada del Acueducto. 144 
Punto 1: Caso señor Diego Solano Coto 145 

Se dio lectura a la carta del señor Diego Solano Coto, se discutió el tema con la 146 
funcionaria del acueducto Meylin Araya y se le solicitó el criterio por escrito. 147 

Punto 2: Caso señoras María Isabel Jiménez Morales, Lillian Masis Jiménez y Dulce 148 
Masis Jiménez y el señor Víctor Serrano Masis. 149 

Se dio lectura a la carta enviada, se le solicita a la Lcda. Meylin Araya Orosco emitir 150 
un criterio por escrito de dicho caso. 151 

Punto 3: Vecinos Asentamiento Santiago. 152 
Recibidos en audiencia en sesión ordinaria, exponen el caso de la recolección de 153 
basura, por lo que se les informa que estamos en negociaciones con la empresa 154 

encargada de recolección de residuos sólidos. 155 
Lucía Ramirez Aguilar, Presidenta. Jacqueline Araya Matamoros, Secretaria. 156 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta esta gente del acueducto hay que darle 157 
la respuesta. 158 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí, pero hay que ver el criterio de 159 
Meylin. Con respecto a los vecinos de Asentamiento Santiago responderles con la 160 

respuesta que nos dio don Rodolfo, quien este de acuerdo que levante la mano y 161 
que quede en firme. 162 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 163 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 164 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 165 

Anderson Adrián Calderón Brenes, este concejo le comunica a los vecinos de 166 
Asentamiento Santiago que según la necesidad expuesta en audiencia sobre la 167 
recolección de los residuos sólidos, se aprobó junto con la empresa encargada 168 

incluir en ruta dicho sector, por favor esperen la notificación por parte de la 169 
administración en la cual se les indicará la fecha en la que se iniciará con la 170 
recolección. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. 171 
COMUNIQUESE. 172 

ARTÍCULO VI: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 173 
 No se presentan mociones. 174 
ARTÍCULO VII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 175 
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No se presentan asuntos de Intendencia. 176 
ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 177 

1-Se convoca comisiones para el martes 13 de junio de 2023, a las 3:30 p.m. 178 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta tal vez convocar a Mery y a Gustavo 179 

para Hacienda y presupuesto. 180 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo 181 

compañeros que levanten la mano y que quede en firme. 182 

ACUERDO N°04: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 183 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 184 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 185 

Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo convoca al señor Intendente 186 
Gustavo Castillo Morales y a la Lcda. Mery Araya Molina a comisión de Hacienda y 187 
Presupuesto, el próximo martes 13 de junio de 2023 a las 3:30 p.m. en nuestro salón 188 
de sesiones, para tratar el tema del oficio CCMDC-031-05-2023 “Disposiciones 189 

proceso formulación documentos presupuestarios” enviado por la Lcda. Mery Araya. 190 
ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. 191 
COMUNIQUESE 192 
ARTÍCULO IX: ASUNTOS VARIOS. 193 

1-Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta que les parece si le hacemos una nota 194 
de agradecimiento a la Policía de Tránsito que los fines de semana nos ha estado 195 

ayudando. 196 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo 197 

compañeros que levanten la mano y que quede en firme. 198 
ACUERDO N°05: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 199 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 200 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 201 
Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo le extiende el agradecimiento a la 202 

Delegación de Policía de Tránsito de Cartago, por reforzar su labor en el distrito de 203 
Cervantes en los últimos días, agradecemos mucho su esfuerzo por mantener en 204 

orden nuestras calles. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO 205 
EN FIRME. COMUNIQUESE 206 

2- Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta luego la audiencia con carácter de 207 
urgencia que Gustavo nos comentó antes de que se fuera, que el señor Nito 208 

Chinchilla quiere hacer una donación de terreno a la Municipalidad, entonces para 209 
que lo podamos recibir. 210 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien este de acuerdo en recibir 211 
en audiencia al señor Antonio Chinchilla la próxima semana que levante la mano y 212 
que quede en firme. 213 

ACUERDO N°06: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 214 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 215 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 216 

Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo invita a audiencia al señor Antonio 217 
Chinchilla López (Nito Chinchilla) el próximo martes 13 de junio de 2023 a las 5:45 218 
p.m. en nuestras instalaciones, para tratar el tema de donación de terreno, 219 
esperamos contar con su presencia. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 220 

ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. 221 
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3- Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta tal vez pedirle a Gabriela del IFAM si 222 
nos puede mandar unos Códigos Municipales actualizados, porque es muy cansado 223 

estar leyendo en el celular y el que tenemos en físico ya está desactualizado. 224 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo que 225 

levante la mano y que quede en firme. 226 
ACUERDO N°07: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 227 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 228 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 229 
Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo le solicita amablemente a la 230 
promotora municipal del Instituto de Fomento y Asesoría Municipal (IFAM) Gabriela 231 

Esquivel Jimenez, facilitarnos cinco libros en físico del Código Municipal, ya que se 232 
nos hace más cómodo tenerlo en físico que en digital. ACUERDO 233 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE 234 

4-Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta la próxima semana sería 235 

agenda reducida, para recibir a don Nito y al señor del INA, que ya estaba 236 
programado. 237 

5-Johanna Pereira Alvarado comenta la señora Katherine Marín Vargas de 238 
Alianza del Pacífico canceló la sesión extraordinaria para el día de mañana. 239 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta sería reprogramarla para el miércoles 240 
21 de junio, porque la otra semana yo no puedo. 241 

6- Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta también pedirle las lleves a Roberto 242 
del edificio, si no va a volver, lo mas respetuosamente se le solicita y que las use la 243 

presidente suplente. 244 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta aprovechar para indicarle que se 245 

acerque a firmar el acta que hace falta, quien este de acuerdo que levante la mano 246 
y que quede en firme. 247 
ACUERDO N°08: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 248 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 249 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 250 

Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo le solicita amablemente al señor 251 
Presidente del Concejo, Roberto Martinez Brenes, las llaves del municipio, esto en 252 

vista que no ha regresado a sesiones, agradecemos que cuando haga entrega de 253 
las llaves, se acerque a la secretaría para la firma de un acta que hacía falta. 254 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN FIRME. 255 
COMUNIQUESE 256 

7- Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿Johanna usted ya le brindó la 257 
asesoría a la muchacha del Comité de Deportes? 258 

Johanna Pereira Alvarado comenta no, aún no. 259 

8-Margoth Granados Rugama comenta ¿no es cierto que yo me tenía que 260 
reunir con Anderson para ver lo de los arbolitos? 261 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ya se mandó a decir que no. 262 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta se va a hacer un proyecto con WillIam 263 
Quirós, el de Lactoa, tal vez convocarlo a una comisión. 264 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí, convocarlo a comisión de 265 
ambiente, tal vez el 20 o el 27 de junio a las 4:30 p.m. y así habilitamos la comisión 266 

de ambiente que no la hemos habilitado en todo lo que llevamos de administración, 267 
quien este de acuerdo en convocarlo que levante la mano y que quede en firme. 268 
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ACUERDO N°09: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 269 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 270 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Margoth Granados Rugama y 271 
Anderson Adrián Calderón Brenes este concejo invita al señor William Quirós a 272 
reunirse con nosotros en la comisión de ambiente, para tratar el tema de siembra 273 
de árboles, dicha reunión se puede llevar a cabo el próximo martes 20 de junio o el 274 
martes 27 de junio, ambos días a las 4:30 p.m. Por favor en caso de aceptar escoger 275 

una fecha y comunicarle a nuestra secretaria. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 276 
APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE 277 

9- Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta recordarles que ahorita se 278 

tiene que activar la comisión de cultura para la Semana Cívica, habilitarla con tiempo 279 
y que no nos pasé lo del año pasado, tal vez después de vacaciones de 15 días.  280 

ARTÍCULO X: CIERRE DE SESIÓN.  281 
Cierre de sesión. 282 

Al ser la dieciocho y treinta y cinco se concluye la sesión. 283 
 284 
 285 
 286 

Presidente Municipal    Secretaria Municipal 287 


